

Procès-verbal du Conseil d'École du 15/06/2021

PRÉSENTS :

(Enseignantes) : Mme Martins, Mme Lechevalier, Mme Garnier, Mme Steenkeest, Mme Janelle, Mme Le Boulter, Mme Monvoisin
M. Morin, Maire du Sel de Bretagne
M. Soulas, Adjoint à la mairie
(Parents d'élèves) : Mme Esnault, Mme Quiblier, Mme Mathieu, Mme Paget, Mme Gougeon, Mme Guichard, Mme Daniel
(ATSEM) : Mme Deroche

EXCUSÉS :

Mme Carré : Inspectrice de l'Éducation Nationale
(Parents d'élèves) : Mme Manceau, Mme Gouy
(ATSEM) : Mme Beaudor, Mme Roux
Mme Rolland, adjointe mairie

Début du conseil : 18h30

Bilan des effectifs et perspectives pour la rentrée de septembre 2021 :

Pour rappel, une fermeture de classe a été prononcée au mois de mars. Mme Steenkeest Sophie quittera l'école à la fin de l'année scolaire pour enseigner à l'école de Saulnières. L'école fonctionnera donc avec 5 classes à la rentrée de septembre 2021.

TPS : 6 ; PS : 10 ; MS : 14 ; GS : 9 ; CP : 14 ; CE1 : 11 ; CE2 : 11 ; CM1 : 18 ; CM2 : 21 soit un total de 114 élèves

L'équipe enseignante travaille à la répartition des 114 élèves pour la rentrée prochaine.

A la date de la diffusion de ce compte rendu et, sous réserve que les effectifs n'évoluent pas cet été, la répartition suivante sera effective à la rentrée de septembre 2021:

*TPS-PS-MS avec Mme Lechevalier Michèle
GS-CP avec Mme Martins Nathalie
CE1-CE2-CM1 avec Mme Le Boulter Céline
CE1-CE2-CM1 avec Mme Garnier Anne-Cécile
CM2 avec Mme Janelle Corinne*

Bilan des différents projets pédagogiques

• **Projet d'école 2020-2025**

Le projet d'école actuel a pour axes de progrès :

1. Améliorer la compréhension en lecture en enrichissant le vocabulaire des élèves
2. Développer l'estime de soi, l'entraide et la coopération entre élèves

Bilan positif :

Point 1 : les résultats aux évaluations nationales sont meilleurs : ils sont au-dessus de la moyenne nationale et assez équivalents aux résultats de la circonscription

Point 2 : climat scolaire globalement plus serein, diminution des accidents sur le temps scolaire, gestion des conflits plus simple

Le bilan montre par contre que nous nous sommes moins investies dans le développement d'une culture partagée (utilisation des ressources du territoire notamment culturel) : un projet sera mené l'an prochain avec le musée Eugène Aulnette.

Les résultats des dernières évaluations nationales (CP, CE1 et 6^{ème}) montrent que nos élèves ont des difficultés en mathématiques surtout en résolution de problèmes.

Les axes de travail du projet d'école 2020-2025 iront donc dans ce sens.

• **Piscine 2021-2022**

Bilan de cette année :

La 1^{ère} session a pu avoir lieu au 1^{er} trimestre mais la 2^{ème} session n'a pas pu l'être en raison du protocole sanitaire nous interdisant le brassage des classes. Le créneau a été proposé et utilisé par l'école de Poligné afin de faire bénéficier aux élèves de CP des séances qu'ils n'ont pu avoir en raison de la fermeture de la piscine.

Remerciements aux parents accompagnateurs

La piscine les Ondines à Janzé travaille actuellement sur un nouveau projet pédagogique que nous aurons cet été. Le planning a donc été modifié. Ils accueilleront les écoles jusqu'à 3 classes avec un maximum de 80 enfants dans le bassin (contre 56 actuellement)

L'école bénéficie d'1 créneau pour l'an prochain au 1^{er} trimestre (du 13 septembre au 10 décembre 2021) le vendredi de 15h30 à 16h10 dans l'eau.

- **RASED (Réseau d'Aides Spécialisées aux Élèves en Difficultés)**

La carte des différentes circonscriptions des écoles du département a été modifiée pour la rentrée prochaine. M. Rossi, psychologue scolaire, actuellement en poste dans notre secteur n'interviendra donc plus l'an prochain. Il sera remplacé par Mme BOUR Marie. Les deux enseignantes spécialisées (Mme POUILLE-TOUTOUS Gaëlle et Mme BERTIN Sylvie) seront toujours présentes.

- **Tour de France**

- Travail en classe sur l'histoire du vélo, du tour de France, savoir rouler.
- Temps fort : circuit autour du terrain de foot où chacun va montrer ce qu'il a appris. Chaque classe fera une démonstration de rollers, trottinette ou vélo dans un espace spécifique à chacune. Chaque classe passera voir les autres en faisant un circuit particulier sans brassage. De 9h à 11h.
- Les classes de MS au CM2 iraient voir le passage de la caravane, reviendraient à l'école pour pique-niquer à l'école (par petits groupes de 6) puis retourneraient sur les bords de route pour voir les coureurs : cette proposition est actuellement en attente de l'aval de Mme Carré, Inspectrice de l'Éducation Nationale et de la mairie.
M. Morin indique qu'un arrêté municipal a été pris pour bloquer les parkings du Sel pour les activités préparées par les enseignantes; ainsi qu'un espace pour les élèves sur le bord de D777.
- Lors d'une réunion préalable de préparation concernant le tour de France, il avait été évoqué une décoration de vieux vélos ainsi que l'achat de casquettes pour les élèves aux couleurs des maillots du Tour. Mme Martins demande où en est ce projet.
M. Morin informe qu'aucun vélo ne sera à décorer car cela est organisé par l'Association d'Art Floral du Sel de Bretagne; Concernant les casquettes, un devis a été fait mais il n'est pas certain que la réception se fasse à la bonne date.
- Concernant le pique-nique du midi, tous ceux qui ont payé un repas pour le 29 juin auront un avoir. Il suffit de décocher la case correspondante.
- L'équipe enseignante interroge M. Morin sur la problématique de la cantine et de l'organisation des sorties de proximité. En effet, lorsqu'une enseignante planifie une randonnée pédestre ou cycliste, elle ne peut pas décaler le pique-nique en raison de la réservation nécessaire de la cantine. Le délai de 15 jours imposé ne permet pas d'avoir une vision sur la météo et donc sur la faisabilité de la sortie, ce qui est très contraignant pour l'organisation
M. Morin est bien conscient de cette difficulté mais n'a actuellement pas de solution.

- **Projet musique**

Les élèves et enseignantes du CP au CM2 ont eu la chance de bénéficier une nouvelle année de l'intervention de Julie de l'école de musique du Sel de Bretagne. Depuis février jusqu'à juin, les élèves ont donc appris des chansons et découvert des instruments de musique. Un spectacle a eu lieu dans la salle des sports avec Julie et toutes les classes dans le respect du protocole sanitaire (arrivée par différentes entrées, distanciation entre les classes, aération des locaux). L'ambiance a été très froide aux répétitions mais le spectacle plus chaleureux : les enfants n'ont plus l'habitude de se retrouver. L'équipe enseignante espère que le brassage pourra être de nouveau autorisé à la rentrée prochaine. Le spectacle a été filmé et sera partagé aux familles par le biais de l'espace école Educonnect lorsque le montage sera finalisé.

Un nouveau projet a été rédigé pour l'année prochaine sur le thème des arts des rues. Nous sommes en attente de l'accord du Plan Musique à l'école de la communauté de communes. Il n'est pas certain que nous puissions profiter de ces séances une année supplémentaire car beaucoup de nouvelles écoles souhaitent participer.

- **Projet randonnée**

Classe de CP-CE1

Projet évolutif : petites randonnées de 2 km et de plus en plus grandes avec un thème nature à chaque fois. Le 2 juillet randonnée à la journée pour clôturer le projet.

Remerciements aux parents accompagnateurs

- **Projet vélo**

Classes de CM2 et de CE1-CE2 : Projet qui démarre au Sel (terrain de foot, chemins de randonnée), puis Poligné et grande sortie à Brie.

Passage des blocs 1 à 3 du SRAV (Savoir Rouler À Vélo).

Remerciements aux parents accompagnateurs

Bilan financier de la coopérative scolaire

Mme Martins présente le bilan financier de l'année 2019-2020.

Le bilan est excédentaire de 4710,58€. Bénéfice qui s'explique par l'annulation des projets en raison de la crise sanitaire.

Achat/Vente de produits : + 1346,63€ (photos, sacs coton initiatives, crêpes)

Charges des activités éducatives : -555,13€ (achats de Noël + projet particulier culinaire notamment)

Subventions de Récré ô Sel : + 3900€ (3000€ aide aux projets + 900€ à répartir entre les classes pour achat Noël)

Demandes mairie

- Rideaux porte classes Michèle + Nathalie afin d'avoir une meilleure vision avec le vidéo projecteur.
M. Morin informe que la demande est en cours.
- Poignée fenêtre classe de Mme Lechevalier cassée
- Couper herbes hautes près de la chaufferie afin que les élèves puissent y accéder
- Achat d'un four plus grand pour les nombreuses activités culinaires organisées dans les différentes classes
- Déplacement du parking à vélo

Il sera installé sur le terrain de foot devant la classe de Sophie.

- Double de clés des portails pour chaque collègue et ATSEM afin de pouvoir garder les portails fermés à clé lorsqu'une enseignante sort de l'école pour les activités EPS notamment
M. Morin est d'accord mais demande à ce que les trousseaux de clés restent à l'école.

Questions de parents :

- Est-il possible de revoir la règle sur la tarification de la cantine concernant les absences maladie ? Les maladies sont des absences imprévues, surtout avec la crise sanitaire.

M. Morin indique que dans ce cas là, il faudra augmenter le tarif unitaire de chaque repas. Il n'est pas certain que ce soit ce que souhaitent les familles. D'autant que cela ne concerne qu'un repas car pour maladie, il est possible de décommander 24 heures avant.

Pour rappel, le tarif est parmi les plus bas des communes avoisinantes. M. Morin rappelle également qu'en cas de repas commandé et non-pris, les parents ne peuvent pas, pour des raisons sanitaires, venir chercher le repas de leur enfant sur place.

- Y a-t-il des choses de prévues en terme d'animation autour du tour de France ? Les enfants pourront-ils tous y assister ? C'est un événement marquant qui ne se reproduira pas souvent. Pour exemple à Saulnières, l'école a prévu un grand pique-nique et les enfants sur les bords de route.

Cf paragraphe sur les projets pédagogiques

- Y a-t-il un temps fort pour marquer la fin de l'année ? Les années précédentes, les enfants avaient le droit à la journée sport et à des temps festifs. Les deux dernières années ont été particulièrement éprouvantes pour tous (élèves et profs) ne serait-il donc pas envisageable d'organiser une journée festive ? Sachant que là pour la deuxième année de suite il n'y aura pas de Kermesse.

Certaines mesures sanitaires liées à la COVID-19 ont été récemment levées mais le protocole sanitaire de l'Éducation Nationale n'a lui pas du tout changé : pas de brassage, masque obligatoire dès le CP, distanciation importante.

Les temps forts, cette année, ont été et seront le spectacle de chant et la participation aux activités en lien avec le Tour de France

Mme Martins rappelle le protocole :

« La tenue des fêtes d'école et des kermesses sera autorisée selon le calendrier suivant et si la situation sanitaire le permet :

- à compter du 9 juin, elles seront de nouveau autorisées en extérieur si les participants sont assis et dans le respect d'une distanciation d'au moins un mètre entre les personnes ;
- à compter du 1^{er} juillet, elles seront également autorisées si les participants sont debout. Il est toutefois grandement recommandé d'appliquer une jauge d'une personne pour 4m². »
C'est donc en raison de ce protocole qu'il n'a pas été organisé de kermesse cette année.

- Vu qu'il n'y a pas de kermesse, est ce qu'il est prévu que les enfants chantent ou dansent devant les parents le dernier jour de l'école ?
cf paragraphe précédent

- Dans la perspective de la rentrée scolaire 2021, n'est-il pas intéressant de questionner, sonder, et réunir les acteurs de l'établissement concernant le port du masque chez nos enfants dans le cadre scolaire, notamment en extérieur ?

Le port du masque n'est pas une décision du conseil d'école ni de la municipalité sur laquelle nous pouvons agir, il s'agit d'une décision préfectorale.

M. Morin termine le conseil par les informations ci-dessous :

- Nicolle Deroche effectuera l'an prochain sa dernière année avant son départ à la retraite.
- la demande de subvention pour un renouvellement du matériel informatique a été acceptée.

Fin de séance : 20h30

Secrétaire de séance : Mme Garnier

Directrice : Mme Martins